www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE

MÉXICO GEIUniversalOnline O@EI_Universal_Mx \$15

Jueves 5 de noviembre de 2020

ALERTA MUNDIAL CO/ID-19 ENMEXICO

943,630 CASOS CONFIRMADOS

0.6% CRECIMIENTO DIARIO

93,228 NUERTOS

Biden acaricia el triunfo y Trump apuesta a una crisis

Seis votos electorales separan al candidato demócrata de ser el próximo presidente de Estados Unidos; el republicano, aún con vida, presenta demandas legales

VICTOR SANCHO

Corresponsal -elmundo@eluniversal.com.mx

Washington.- El candidato demócrata, Joe Biden, acaricia las puertas de la Casa Blanca. Con 264 votos electorales, de acuerdo con el recuento de la agencia Associated Press, está a seis de obtener los 270 que necesita para ganar la presidencia de Estados Unidos.

Eso significa que tiene que obtener la victoria en sólo uno de los cinco estados que quedan por decidir (a excepción de Alaska, que no le daría el premio suficiente). El más probable y factible es Nevada, que tiene justo los votos que requiere y que se espera que anuncie su ganador hoy por la mañana.

Sin embargo, no todo está perdido para el presidente Donald Trump. Con 214 votos electorales, si gana todos los estados que quedan por decidir puede permanecer otros cuatro años en la Casa Blanca.

Más allá de sus posibilidades electorales, con el argumento de fraude, Trump alistó un ejército de abogados: ha interpuesto demandas judiciales en Pennsylvania, Michigan y Georgia para frenar escrutinios y hacer que se consideren oficiales los recuentos al momento de la pausa; su plan es que el proceso llegue al Tribunal Supremo, de mayoría conservadora afín a su causa.

Además exige el recuento en Wisconsin, donde 0.6 puntos porcentuales lo separan de su rival. El equipo de Biden se dijo listo para enfrentarlo.

| MUNDO | A17



Biden, con más de 70 millones de votos, es el candidato presidencial de EU con mayor apoyo en la historia.

A un paso de la Casa Blanca

Faltan cinco estados por definir y Biden sólo necesita ganar en uno, a excepción de Alaska, para convertirse en el próximo presidente de EU.



Votos electorales por candidato

Joe Biden (Demócrata)



Datos actualizados a las 21:00 Ioras. Fuente: Associated Press y National Public Radio.

CON MÁS ACUSACIONES

De acuerdo con la INDH, los que están a la cabeza son:

INSTITUCIÓN		#DE QUEJAS
1	IMSS	2633
2	ISSSTE	954
7	CFE	250
8	Sedena	237
9	GN	209

Guardia Nacional, entop10 de violación de DH

Detención arbitraria, tortura y desaparición forzada, entre las queias ante la CNDH

ALEXIS ORTIZ

-nacion@eluniversal,om.mx

A 16 meses de su nacimiento, la Guardia Nacional & una de las 10 dependencias e instituciones federales con más quejas en su contra ante la Comisión Nacional de los Derechos Hummos (CNDH), por presuntas vioaciones a las garantías de los ciudadanos.

Con 209 quejas en el periodo enero-septiembre le 2020, este cuerpo de seguridal se posicionó en noveno lugar, pør debajo de la Secretaría de la Difensa Nacional, que suma 237 pero por encima de la FiscalíaGeneral de la República, que registra 203.

De acuerdo con a Sistema Nacional de Alerta de 7iolación a los Derechos Humanos de la CNDH, la Guardia Nacional ha sido acusada por cometer ditenciones arbitrarias, intimidaciones, tratos crueles e inhumanos, agresiones contra mujeres, u ar arbitrariamente la fuerza, violencia desproporcionada v tertura, así como por retencione: ilegales y desaparición forzada

| NACIÓN | A8

ENTREVISTA SERGIO RAMÍREZ

"EN UNA DEMOCRACIA NO SE PLEDE TOLERAR COACCIÓN CONTRA MEDIOS"

VOCES DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Para el escritor nicaragüense, el campo de la libertad de expresión debe ser sagrado, pues "cuando un régimen quiere imponer su ideología de manera absoluta es cuando un país va mal encaminado". | NACIÓN | A6



A YAIR Y HÉCTOR LES GUSTABAN LAS MOTOS Y VENDÍAN DULCES

Con el pretexto de ir a unos arracones se llevaron a los dos niños, pero odo fue mentira. El paseo era para tortunrlos, asesinarlos y luego descuartizarlos en una vecindad del Centro de la CDMX | A19 |

Imposible, regreso del Penacho de Moctezuma dicen

Expertos consideran que debe evitarse el traslado, por el frágil estado de la pieza

ANTONIO DÍAZ

-cultura@eluniversal.com.mx

El regreso del Penacho de Moctezuma a México es, de acuerdo con restauradores y expertos en legislación cultural, prácticamente imposible por su frágil estado físico, dado que es un objeto conformado de 459 plumas, con más de 500 años de antigüedad.

Diego Guerrero, catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM, dice que traer el penacho desde Viena, como ha insistido el



La pieza prehispánica ha estado en Vienadesde 1928.

Presidente, "generaría una posibilidad de provocarle una afectación físia" y, antes de tomar una decisiónasí, se debe garantizar la

conservación de la pieza. Desde hace una década, una comisión de especialistas de México y Austria estudió el penacho y diagnosticó su frágil estado.

| CULTURA | A32



CHIVAS SE DESHACE DE 4 JUGADORES POR SUPUESTO ABUSO SEXUAL

| UD | B1

EL PAN SE PERFILA A RETENER

ESTADOS | A16 Si las elecciones para gobernador de Querétaro fueran loy,

GUBERNATURA DE QUERÉTARO

¿por cuál partido votaría?

Morena 12.9%

OPINIÓN

NACIÓN

A2 Carlos Loret de Mola A2 Maite Azuela

A5 Héctor de Mauleón A6 Luis Cárdenas A7 Carlos Alazraki

A12 Lus Felipe Bravo Mena A12 Paola Félix Diaz

A13 Alfonso Zárate A13 Mario Melgar Adalid A13 Enrique de la Matrid A13 Edgar Elias Azar







ESPECTÁCULOS

A sus 15 años lucha contra el patriarcado

A la actriz Dafne Keen le gusta omper estereotipos. La protagonista de His dark materials dice que busca personajes feministas.

SALVADOR GARCÍA SOTO

"Las acusaciones en contra de Luis Videgaray han delido ver diferencias entre el fiscal Aleandro Gertz Manero y er presidente copez Obrador A9

Fuente: Encuesta de EL UNIVERSAL